

12 Sports

Football/2e journée du tournoi national de montée en D2 professionnel, Iboundji FC/Adouma FC, 1-1, hier

Un nul sans saveur pour le club migovéen

MM

Oyem/Gabon

Stade Akoakam d'Oyem. Hier après-midi. Match comptant pour la 2e journée du Tournoi national de montée en D2 professionnelle, Iboundji FC fait match nul, 1-1, avec Adouma FC. Mi-temps : 1-0. Arbitre: Didier Edou Akue. Commissaire du match : Ndembi Mihindou. Avertissements: Lilian Mbanangoye (70e) d'Iboundji FC, et Moubouyou Youmini (13e), Juste Orphée Divassa (71e) d'Adouma FC. Buts: Ngonde Makokou (25e) pour Iboundji FC, et Malandi Essia (70e sur penalty) pour Adouma FC. Terrain tracé mais en mauvais état. Temps clément. Public assez nombreux.

D'AUCUNS pensaient, hier, avant le coup d'envoi de la partie, qu'Adouma FC de Lambaréné allait faire une bouchée d'Iboundji FC. Il n'en fut rien, et pour



Adouma FC a été contraint au partage des points...

cause: le téméraire club logovéen, malgré la jeunesse de ses joueurs dont Moanamazoa surnommé « Mabouela », à cause de sa petite taille et de son intelligence dans le jeu, a rivalisé d'ardeur et de talent avec son adversaire migovéen : 1-1.

Le 4-4-2 (muable en 4-1-3-2) proposé par le coach d'Adouma FC, Ngoume Moure, a été sérieusement contrarié par l'engagement, le culot et la réussite du jeune club de l'Ogooué-

Lolo, dont le 4-3-3 fait mouche dès la 25e minute, avec l'ouverture du score par Ngonde Makokou qui, d'un tir violent croisé côté droit, met à profit une lumineuse passe en profondeur de Moanamazoa.

« Mes joueurs, novices pour la plupart dans ce genre de compétition, sont un peu timides. Je constate qu'ils jouent avec le frein en main, probablement à cause de la fatigue d'un pénible voyage. En dépit de cette réalisation, je vais les



... par Iboundji FC.

booster dans les vestiaires, afin qu'ils ne craquent pas en deuxième mi-temps », a laissé entendre, à la pause, le coach d'Iboundji FC, Christian Nkolo.

Hélas pour le technicien en chef du club logovéen. Adouma FC, blessé dans son amour-propre, se transcende. Malgré le fait qu'ils confondent vitesse et précipitation, les Lambarénéens tentent de lever le rythme de la rencontre, en jouant à fond leur chance. Ils optent donc

pour les longues balles sur les attaquants qui, malheureusement, se montrent extrêmement maladroits. Alors que les Logovéens tiennent le coup, leur portier Mbanangoye qui n'est pas en danger, poursuit Malandi Essia et le sèche en pleine surface de réparation. Penalty indiscutable que transforme Nieme, entré un peu plus tôt : 1-1 (70e), à la grande satisfaction des inconditionnels d'Adouma FC qui, au regard de son expérience, a

réalisé un nul sans saveur.

Les équipes :

Iboundji FC : L. Mbanangoye, V. Ndjila, A. Mouvondo, D. Mamouaka, R.J. Moussiliki, J. Kondja Nzingo (M.C Biela, 80e), A. Mabiti, M.W. Boussougou, T.S. Ngonde Makokou, J. Moanamazoa (Maramba Ngui, 75e), S. Boussingui (cap).

Entr. : Christian Nkolo.

Adouma FC : Issa Diarra, U. Moubouyou Youmini (cap), J.O. Divassa, C. Mampangou, J. Mayombo, D. Ebang (P. Mvé, 57e), A. Iyumba Mbadou (J.D. Mebiame Nzouba, 88e), J.B. Nouatin, S. Ella, S. Koumba (F. Nieme, 58e), Malandi Essia.

Entr. : Augustin Ngoume Moure.

Programme d'aujourd'hui :

14h00 : Kongou FC/Sporting club
16h00 : Mougoutsi/ Oyem AC

Rencontre avec le président de la Fégafoot

Pierre-Alain MOUNGUENGUI : " Que le public continue de venir au stade et qu'il soit fair-play "

Entretien réalisé par MM

Oyem/Gabon

L'Union : Votre sentiment au sortir de la journée inaugurale du tournoi national de montée en D2 professionnel ?

Pierre-Alain MOUNGUENGUI : Au niveau de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), nous sommes satisfaits de la première journée. Satisfaits par rapport à la qualité du jeu produit par les quatre équipes qui ont joué aujourd'hui; également par rapport à la présence massive du public. Cela va un peu dans le droit fil de notre objectif, qui est de ramener le public au stade. Que ce soit dernièrement à Tchibanga, ou ici au cours de cette première journée, nous avons constaté que les Gabonais aiment bien le football et n'attendent que la mise en place des compétitions pour venir y assister. Ce sont peut-être des compétitions relevées qui manquent au public de l'intérieur pays.

Quid de votre réunion avec les responsables des équipes prenant part à « Oyem 2015 » ?

Quand je suis arrivé ici, il y a eu d'abord une réunion de coordination au cours de laquelle il a été annoncé aux équipes que trois clubs devaient être qualifiés pour monter en division 2 professionnelle. Mais pour avoir reçu le procès-verbal de la dernière assemblée générale de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), qui a fixé le nombre de clubs en deuxième division professionnelle à 12 pour la saison 2015-2016, j'ai tout de suite attiré l'attention non seulement des équipes, mais aussi du comité d'organisation. Je leur ai dit qu'il y a deux clubs qui doivent monter au lieu de trois. Et comme il y a trois poules, nous avons décidé de commun accord avec les équipes de qualifier déjà les trois premiers et de leur ajouter le meilleur deuxième des trois groupes pour compléter le tableau à quatre, et faire les demi-finales. Au terme de ces demi-fi-



Le président de la Fégafoot, Pierre-Alain MOUNGUENGUI, a dit avoir apprécié le spectacle lors de l'ouverture du tournoi de montée en D2.

nales, il y aura deux qualifiés qui vont jouer la finale directe. Ce sont ces deux finalistes qui vont compléter le tableau des équipes de deuxième division professionnelle la saison prochaine.

Avez-vous pensé à la précarité de ces clubs ?

Effectivement, les équipes ont posé le problème de la prise en charge. En jouant les demi-finales et la finale qui n'étaient pas prévues, alors que ces clubs tirent le diable par la queue, nous avons pensé qu'au niveau de la fédération, nous pouvons prendre en charge les quatre demi-finalistes et ensuite les deux finalistes. Parce qu'au terme des demi-finales, les deux perdants vont rentrer.

Un vœu pour la suite de la compétition ?

Que le public continue de venir au stade et qu'il soit fair-play, afin que le tournoi se déroule sans anicroche, sans qu'on enregistre des incidents. Et surtout que les deux finalistes soient les meilleurs et mé-

ritants, puisqu'il s'agit de désigner les deux clubs qui vont rejoindre le National-Foot 2.

Nous faisons appel à votre expertise pour nous dire exactement qui est le propriétaire d'une équipe nationale d'un pays ?

Je ne parlerais peut-être pas de l'équipe nationale en tant que telle, mais plutôt de la participation de l'équipe nationale dans les compétitions internationales. La Fégafoot est membre de la Fifa. Sa situation géographique en Afrique fait d'elle également membre de la Confédération africaine de football (CAF). Devant la Fifa et la Caf, seule la Fédération gabonaise de football répond, et organise les matches pour lesquels notre équipe nationale est engagée en Coupe d'Afrique comme en Coupe du monde. C'est la fédération qui en est propriétaire et qui organise, au nom de la Caf et de la Fifa. Peut-être pour recruter dans votre question : après la Can 2012 organisée par notre pays et la Guinée Equatoriale, les plus hautes autorités du

Gabon avaient mis en place, comme exigé par le cahier de charges de la Caf, le Cocan (Comité d'organisation de la Can). Au terme de la Can 2012, les plus hautes autorités du football mondial ont reconnu que la Can au Gabon avait été organisée avec succès. Au vu de cette réussite, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a pris la décision de pérenniser le Cocan, de faire continuer sa mission, en mettant en place la Commission nationale d'organisation et de gestion des événements et des manifestations à caractère national et international (CNOEGEMCNI). Cette structure a prouvé qu'elle était apte à organiser les compétitions d'élite, notamment les compétitions pour lesquelles notre équipe nationale est engagée. Lorsque j'ai été élu à la tête de la Fédération gabonaise de football, je me suis rapproché de la CNOEGEMCNI. Nous avons mis en place une convention pour organiser ensemble toutes les compétitions auxquelles notre équipe nationale est engagée.

Dans cette collaboration, j'ai aussi étendu l'organisation par la Fégafoot et le CNOEGEMCNI des compétitions interclubs. C'est ainsi que vous avez vu qu'à chaque déplacement de l'équipe nationale, il y a une délégation conjointement formée de la CNOEGEMCNI et la Fégafoot. Nous travaillons donc la main dans la main depuis les éliminatoires de la Can 2015 jusqu'à la désignation du Gabon pour l'organisation de la Can 2017. La Fédération gabonaise de football a, à cet effet, amené au Caire M. François Joseph Sickout, qui est le coordonnateur général de la CNOEGEMCNI. Tout cela pour dire que, logiquement, l'équipe nationale est la propriété de la Fégafoot. C'est la fédération qui gère et engage notre équipe nationale dans les compétitions officielles et amicales. Il n'y a pas de confusion à ce niveau. Il en est de même pour toutes les autres fédérations : de handball, basket-ball, volley-ball, etc.